

# Lo que pasó



Solo el 2,5% del gasto total por la crisis va a iniciativas verdes y sostenibles. Habrá repuntes desiguales entre países desarrollados y emergentes.

Brian O'Callaghan,  
de la Universidad de Oxford.



Asurion, anuncia que montará un call center en el país con 1.500 empleos. Es el primero en A. Latina. En Estados Unidos y Filipinas están los otros

Charity Chavez, directora  
de Operaciones de Asurion.



La apuesta al 2030 de AES Colombia está en las iniciativas solares, eólicas y baterías, con una capacidad instalada de 2.000 megavatios.

Federico Echavarría,  
gerente de AES Colombia,



Directora de Probarranquilla, habló de la reactivación y el ajuste de la estrategia interna para responder a las nuevas necesidades.

Ana María Badel,  
directora Probarranquilla.



**Francisco Miranda  
Hamburger**  
framir@portafolio.co  
Twitter: @pachomiranda

## RETROSPECTIVA

### Primeros pasos

**ESTA SEMANA** la invitación del presidente Iván Duque a crear consensos para salir de la crisis empezó a dar sus primeros resultados. Es meritorio que un sector opositor como la Coalición de la Esperanza haya aceptado asistir a un encuentro con él.

Los primeros espacios de conversación se dieron también esta semana con representantes del sector privado, gremios de la producción y otros sectores. Dentro de las conclusiones están no solo los llamados a respetar los canales institucionales y el cese de la violencia, sino también un reconocimiento a la urgencia de mantener la reactivación e impulsar el plan nacional de vacunación.

Si bien los encuentros con los gremios fueron criticados por no reflejar a los bloques de manifestantes en las calles, el Gobierno fue claro en proponer una agenda sectorial más amplia para los próximos. No obstante, el llamado a aumentar los espacios de diálogo, ampliarlos para incluir otros sectores e incluso incorporar un abordaje regional es sensato y debería contemplarse pronto.

Es crucial que los distintos sectores participen de este proceso que hoy promueve el Ejecutivo y las razones van más allá del deber democrático. Además de constituir unas voces legítimas para el consenso, el diálogo social necesita incorporar tanto las

realidades empresariales como las necesidades de los trabajadores. Además, en medio del tercer pico de contagios y tras el peor desempeño económico de la historia registrada, la reactivación y la vacunación deben integrar los acuerdos finales.

Más allá de las definiciones sobre importantes agendas sociales, los espacios de diálogo no se pueden abstraer del contexto de crisis y pandemia. Junto a los consensos políticos deben discutirse acuerdos alrededor de la economía: compromiso con la reactivación, mantenimiento de ayudas empresariales y sociales, lucha contra la pobreza en las ciudades y generación de empleo e ingresos.

## DESTACADOS

### Inflación de abril, la más alta en 5 años

El Dane indicó que durante abril la inflación fue de 0,59%; en lo corrido del año el crecimiento de los precios fue de 2,16%, mientras que el IPC 12 meses llega a 1,95%. Alimentos y bebidas los que más subieron en abril con 2,09%.

### 2,5 millones, salen de la clase media

El Dane reportó que esta categoría de ingresos pasó del 30,1% de los colombianos a 25,4% durante el 2020, mientras que alrededor de 659.000 vulnerables cruzaron la línea de la pobreza. Los quintiles más bajos fueron los más afectados.

### Ecopetrol con buenas utilidades al trimestre

La petrolera colombiana Ecopetrol ganó \$3,1 billones en el primer trimestre de 2021. La producción, la exploración y la refinación fueron las actividades más dinámicas en el inicio de año.

### Las ventas de carros afectadas por protestas

En abril se vendieron 19.033 vehículos nuevos, que representan un crecimiento gigante con relación a abril del 2020, cuando solo se colocaron 217 unidades, por cierre de la economía, según reseña el reporte de Andemos.

### Red férrea central, dos semanas sin moverse

Los corredores férreos de Bogotá-Belencito y Dorada-Chiriguana, a la espera de un nuevo administrador. Cerca de 3.000 ton. no habrían operado. El 15 de abril culminó el contrato del Consorcio Ibines con la ANI para mantenimiento.



## ASÍ LO DIJO...



**“El compromiso es que a través de este escenario no solo logremos estabilidad fiscal, o apoyar a los vulnerables, sino recuperar lo que habíamos perdido en pobreza en Colombia”.**

José Manuel Restrepo,  
DESIGNADO MINISTRO DE HACIENDA.

# 194,2

**GIGAVATIOS** hora día fue el promedio de generación de energía eléctrica durante abril, según el reporte de XM, el administrador del mercado. El 83,72% de la generación de energía fue producto de recursos renovables y el 16,28% restante de no renovables.